

Uniones Mexicanas Impiden Rompehuelgas en El Paso

Se inició un nuevo esfuerzo por impedir el cruce de rompehuelgas para trabajar en la Peyton Packing Co. de El Paso, Texas, cuando la Confederación de Trabajadores Mexicanos tomó acción para lograr que sus miembros no se coloquen con la compañía.

Unos 400 trabajadores, representados por los Carniceros, han estado en huelga contra la Peyton desde el 2 de mayo. Un bus de la Peyton Co. ha estado recogiendo carniceros y trabajadores todos los días en el puente de Juárez-El Paso para mantener la planta en operación.

En una dramática muestra de solidaridad obrera, la CTM rápidamente respondió a una solicitud del Secretario Tesorero de la AFL-CIO,

William F. Schnitzler.

Fidel Velázquez, Secretario General de la CTM prometió pleno apoyo de los sindicatos mexicanos. Pidió al jefe de la Confederación de Trabajadores del Estado de Chihuahua que fuese a Juárez para reunirse con el grupo de trabajadores de la ciudad y con las locales 23 y 36 de los Carniceros Mexicanos.

Velázquez también escribió al secretario general de la Confederación de Trabajadores de Juárez y a los jefes de ambas locales de los Carniceros para asegurar que sus miembros no trabajarán para la Peyton.

Además, dio instrucciones al jefe de la Confederación de Trabajadores del Estado de Coahuila para que fuese a El Paso a atender otros

detalles con los trabajadores norteamericanos.

Mientras tanto Alfonso Sánchez Madariaga, Secretario General de la Organización Regional Interamericana de Trabajadores (ORIT), órgano regional de la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres, dijo que los Carniceros Mexicanos no apoyará a ningún miembro que trabaje para Peyton. El sindicato de carniceros dijo que la mayoría de los rompehuelgas no son miembros.

Los trabajadores mexicanos que reciben bajos salarios han sido convertidos en rompehuelgas por las escalas de salario de Peyton de 2.55 por hora para los obreros, que, aunque son más bajas que los tipos sindicales en los Estados Unidos, son más altos estos salarios que los prevalentes en Juárez.

La acción de los trabajadores mexicanos siguió a otros acontecimientos: — San Twedell, vicepresidente de los Carniceros, cuya oficina está en Dallas, telegrafió al Secretario del Trabajo James P. Mitchell, instándolo a que emita un dictamen en el sentido que la entrada de extranjeros para fines de romper huelgas afecta adversamente los salarios domésticos y las condiciones de trabajo del país.

—La Junta Nacional de Relaciones del Trabajo, de Washington, tiene ante sí en la actualidad las recomendaciones hechas contra la Peyton Co. por un examinador quien investigó las acusaciones de prácticas injustas del trabajo.

El Examinador Martin S. Bennet encontró que la Peyton Co. es culpable de "intervenir contra, restringir y coaccionar a los empleados."

LA COCINA JUDIA

Por Fernando G. Campoamor
La cocina judía viene dictada por un código, que es el Casrut, cuyos principios se siguen a todo rigor en las casas. Son leyes religiosas, como en muchas otras cocinas. Hay referencia en la Biblia y en el Talmud, como aquella de Baba Kama que situaba al desayuno en comida principal: "Sesenta corredores no pueden alcanzar al hombre que ya tomó su pan a la mañana".

Cada sábado, que es día de descanso, los hebreos mantienen su tradición en su pan trenzado, el jalá y en el flanden, la torta de capas. En otras ocasiones se limitan a las comidas lácteas, o al matsá, que es el pan ácimo de Pesaj. Hay variedades para gustos por ejemplo, en el aranque.

Los judíos comen otros platos que son de larga tradición como el irein, jaramago o sisimbro, que son rábanos fuetes; isimes, el indispensable plato de verduras y los buñuelos de harina de matsá. Pero el pescado en todas las maneras, sea molido o ahumado o como sea, es alma de la mesa del judaísmo, al igual que el queso Brie y las semillas de amapola.

Sin embargo, el plato de platos es el Cuefilte fish; el famoso pescado relleno, también de la conmemoración del sábado y de otras fiestas, símbolo de la mul-

tiplicación israelí. Decía el poeta Enrique Heine que "El plato nacional judío —el guefilte fish— ha hecho más por la conservación del pueblo hebreo que la Biblia". Es el manjar de la raza.

No debe uno pasar por el mundo sin probar la comida judía, escogiendo ese caldo que contiene una especie de capelettis rellenos de carne, el pan de miel, o un budín bien horneado. Si tiene dudas haga una scheelá, que es la consulta al rabino. Y siempre sea amigo del shojet, el matarife que faena según los ritos.

Como postre, damos el poema de Carlos M. Grunsberg, intitolado "Menú":

¡Oh hígado picado!

¡Oh sopa de bolluelos de cenecño madado!

¡Oh pescado relleno, aderezado con sisimbrio rallado o con pepino salpresado!

¡Oh pellejo de cuello de gallina relleno, servido juntamente con gachas de alforfón!

¡Oh raviolos de trigo sarraceno, de jigote, de requesón!

¡Oh potajes de zanahorias!

¡Oh glorias culinarias! ¡Oh legítimas glorias!

¡Oh reductos de tradición!

VIRGILIO CAPRILES

AGENTE COMISIONISTA ESTABLECIDO EN 1912

Panamá, R. de P.

BAZAR ESPAÑOL

Las Últimas Novedades en Ropa para Damas y Caballeros

CORTESIA

¡Loor a la Patria!

¡Viva Panamá!

CORTESIA

Gelatina - Pudines - Flan

ROYAL

TELEFONO 2-2035

APARTADO 3112

Panamá, R. de P.

Vallarino & Arias

INGENIEROS - ARQUITECTOS
CONTRATISTAS

Cable: VALLARIAS

APARTADO 1251

TELEFONO 3-1554

Panamá, R. de P.

Carretera de Pueblo Nuevo No. 110

NUESTRO ATENTO SALUDO A LOS OBREROS
EN EL DIA DE LA PATRIA

3 de Noviembre de 1959.

MUEBLERIA LA GARANTIA

"SI DE MUEBLES ANDA MAL...
'LA GARANTIA' ES LO IDEAL..."

Al lado de la Caja de Ahorros

Teléfono 2-1752

ALMACEN MOTTA'S

Calle 16 Oeste No. 33

Teléfono 2-2648

Panamá, R. de P.

ULTIMAS NOVEDADES PARA DAMAS



1903

1959

K - Listo Kilovatio

FELICITA

al pueblo de Panamá y en especial a los obreros, en el día de su Independencia. Al hacerlo fijamos nuestra mente y nuestro corazón en el ideal que representa nuestro Escudo Nacional.

"PRO MUNDI BENEFICIO"

